

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.490

Suscripción en Córdoba. Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50 »
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2,50 »
Por trimestre... 7 »

VIERNES 19 DE DICIEMBRE DE 1884

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos letras y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXV

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—A las siete y media de la noche dió principio en el comedor de diario el regío almorzar el banquete con que S. MM. obsequiaron á los dos nuevos reyes.

Dispuesta la mesa para 36 cubiertos, ocupaba su centro el rico juego de plata que representa el descubrimiento de América por Cristóbal Colón, y con profusión la adornan jardineras con flores y velabros de plata.

A la derecha de S. M. el rey tomaron asiento S. A. la infanta doña Isabel y el cardenal arzobispo de Sevilla; á la izquierda, S. A. la infanta doña Eulalia y el señor Presidente del Consejo.

Los puestos inmediatos á la derecha de S. M. la reina los ocupaban el Nuncio de Su Santidad y camarera mayor de su majestad, señora duquesa de Medina de las Torres, y á su izquierda el cardenal arzobispo de Valencia y la condesa de Superunda.

Entre los invitados estaban además los ministros de Estado y Gracia y Justicia, el patriarca de las Indias, el obispo auxiliar de Madrid, los ablegados apostólicos señores Locatelli y Sagua, los guardanobles señores conde de Seragny y caballero Goretty y la alta servidumbre de guardias en Palacio.

En el salón, antiguo oratorio, la música de alabarderos ejecutó durante el banquete escogidas piezas musicales.

Según noticias comunicadas á la junta directiva de los demócratas-progresistas, se ha constituido el comité provincial de Barcelona en una reunión, á la que han asistido mas de veinte representantes de los distritos.

Parece que ha contribuido en gran parte á zanjar las diferencias que los dividían la conducta de un periódico que se publica en aquella capital, con la que aquellos no se muestran conformes, siendo posible que el comité nuevamente elegido lo haga así público.

El señor Moret recibió ayer numerosos telegramas de sus amigos de Valencia, Alicante, Murcia, Almería, Badajoz y otras poblaciones, felicitándole por su discurso en el meeting de la A. L. A. cuyas declaraciones fueron trasladadas por telégrafo á los Comités de provincias.

El presidente del Círculo de la Unión Mercantil ha pedido hora al señor ministro de Hacienda para ir con una comisión de la junta directiva á entregarle una exposición en armonía con los acuerdos adoptados por la junta general del Círculo respecto á los sumistros militares.

Muchos políticos y personas imparciales han hecho la observación, muy

exacta y significativa en realidad, de que anteanoche se aplaudió por vez primera con verdadera convicción la crisis de Enero á tino, lo cual esplicaban por haber llegado á comprender perfectamente la sabiduría y previsión que presidió á la solución de la crisis, no siendo favorable á ninguna de las dos fracciones del partido liberal que se disputaban el poder para no ahondar mas las divisiones existentes en el mismo.

La prensa de Lisboa publica el discurso pronunciado por el rey de Portugal en el solemne acto de la apertura de las Cortes del reino.

Declara que son buenas las relaciones de Portugal con las demás potencias.

Dice que por iniciativa del emperador de Alemania, de acuerdo con la república francesa, Portugal accedió á hacerse representar en la Conferencia de Berlín.

Mañifesta que este asunto se relaciona muy estrechamente con los derechos seculares de Portugal en Africa, que el gobierno presentará á las Cortes todos los documentos que requieran sanción legislativa y los demás que puedan servir para ilustrar la opinión de los representantes del país.

Hablando despues de los asuntos interiores, dice que el Parlamento tendrá que ocuparse en breve de la reforma de algunos artículos de la Carta constitucional, y en particular los referentes á la Cámara de los Pares.

Tocante á la Hacienda, asegura que ha mejorado la situación, y se advierte un aumento en los ingresos.

Según noticias de Khartúm, recibidas por conducto de un mensajero que salió de aquella plaza hace quince días, el general Gordon hizo sufrir un verdadero descalabro á los rebeldes por medio de la voladura de minas construidas debajo de los fuertes de Ouderman, ocupados por el enemigo.

Un gran número de estos pereció entre los escombros.

Dice un periódico de Granada que es alarmante la excesiva cantidad de moneda falsa que circula por aquella población.

Participan de Cinco Villas que la partida de malhechores que vaga por las inmediaciones de Eria tiene atemorizados á los vecinos de este pueblo. La guardia civil prosigue sin descanso á los criminales.

Se confirma la noticia de la salida de once buques portugueses conduciendo tropas para tomar posesión del Bajo Congo.

El director del periódico de Oán *El Mosquito* se ha suicidado á causa de una enfermedad incurable que hace tiempo venia padeciendo.

Ayer se comunicó á los alumnos de la Universidad sujetos á consejo de disciplina la resolución de este.

El consejo ha condenado á los señores Ortiz de Pinedo, Michalena, Ruiz de la Torre y Guillen á la pérdida de curso.

A los señores Maldonado y Angulo se les sujeta á reprobación del decano de su facultad, y por unanimidad se ha declarado absuelto al señor Saucha.

Hoy quedará firmado el protocolo de Joló, en virtud del cual Alemania é Inglaterra reconocen la absoluta soberanía de España sobre aquel Archipiélago.

Aunque no han visto la luz en la *Gaceta* las reformas para los cuerpos de artillería é ingenieros, han sido ya aprobadas por S. M.

Según los decretos firmados, en el arma de artillería se aumentan seis piezas en cada uno de los cinco regimientos montados que pasan á ser divisionarios.

Quedan dos regimientos de montaña con 36 piezas.

Se suprime un regimiento de montaña que se transforma en regimiento de cuerpo de ejército con 24 piezas de 9 centímetros, como tendrán los otros cuatro del mismo instituto.

Se crea un regimiento de sitio, que constituirá al propio tiempo la verdadera artillería de posición para las operaciones de campaña.

Se dota con cien carros de municiones á los regimientos de batalla.

Se da mejor organización á los regimientos de reserva.

Se asignan nuevos cometidos á las fuerzas de artillería de plaza, en armonía con los adelantos de la época, y se suprimen cuatro músicas y dos compañías de artillería de plaza.

En el cuerpo de ingenieros se introducen las reformas siguientes:

Se crean cuatro regimientos de reserva.

Se crea una dirección de comunicaciones militares.

Se elevan á dos batallones, uno de ferrocarriles y otro de telegrafos, las dos secciones del tren actual de servicios especiales.

Se mejora la organización de la manutención y la de parques de campaña, y se suprimen tres músicas.

Parece que la Audiencia de Jerez ha pedido que una sección de la de Cádiz pase á activar el despacho de las muchas causas que en aquella existen atrasadas.

Del fondo de calamidades se ha concedido 10000 pesetas á la ciudad de Tléd.

Anoche obsequió el señor Morayta, con un banquete en su casa, á los alumnos sometidos al Consejo universitario y al escolar señor Labra.

Hubo mucha animación, se comió, se brindó y se bailó.

Los invitados salieron galantemente satisfechos de la exquisita galantería de la familia del señor Morayta.

La Academia de Jurisprudencia de Oviedo ha quedado disuelta por una real orden, á consecuencia del acuerdo que adoptó el 26 de Noviembre, dando de baja al socio honorario don Alejandro Pidal.

Los considerandos de la real orden dicen que no asistieron á aquella sesión pública y extraordinaria el presidente ni el vicepresidente; que la reunión no fué convocada en la forma reglamentaria, y que aquella protesta política es extraña al cometido de la corporación.

Dice *El Imparcial*:

«Casi en los mismos momentos en que los ministeriales hacían correr el rumor de que el señor Alonso Martínez había declarado que si el señor Martos entraba por una puerta de la fusión él salía por otra, celebraba el señor Sagasta una conferencia con el primero de estos hombres políticos, en la que reinó la más perfecta conformidad sobre la actitud del partido fusionista.

El señor Alonso Martínez, persistiendo en sus declaraciones del último verano en San Sebastián, entendiéndose dentro de los principios cardinales que constituyen el dogma del partido fusionista pueden realizarse todas las concesiones liberales que sean necesarias para satisfacer el espíritu democrático que vive dentro de la monarquía.

Cuanto en este sentido haga el señor Sagasta, con la iniciativa que como jefe del partido tiene, es y será del agrado del señor Alonso Martínez, que no ocultó su satisfacción por los términos de la conferencia de aquel con el señor Martos, atribuyendo la importancia que realmente tiene la patriótica actitud del ilustre orador demócrata.»

Después de un discurso del príncipe de Bismark, demostrando la utilidad de ciertos cargos del ministerio de Relaciones nuevamente creados, y declarando que declinaría la responsabilidad de continuar en la dirección de los Negocios exteriores en el caso de no ser votados los créditos pedidos, la Cámara acuerda la aprobación de estos.

Se pone después á votación un nuevo crédito de 20.000 marcos pedido por el príncipe de Bismark para crear un nuevo empleo de director en el ministerio de Negocios extranjeros, y es desechado por 141 votos contra 119.

Ha llamado la atención esta derrota del gran canciller, después de las declaraciones terminantes que habia hecho en su discurso.

Anoche se habló de una segunda entrevista que el señor Sagasta habia verificado por la tarde con el señor Martos.

Sobre ella se hacían los consiguien-

tes comentarios, pero sin que se precisasen ninguno de sus términos.

Lo que resulta cierto es que los señores Moret, Martos y Sagasta marcharán, como anteanoche dijo el primero, por una misma línea de ataque contra los conservadores.

Está definitivamente aprobado el *modus vivendi* comercial entre el gobierno español y el representante de la Gran Bretaña: el protocolo se está poniendo en limpio y quedará firmado el viernes al sábado de la presente semana.

Por el actual convenio, Inglaterra—que renuncia á la comisión mixta—confirma la condición, establecida en el *modus vivendi* aceptado en tiempo del señor Ruiz Gómez, de ampliar hasta 80 grados la escala alcohólica, é igualmente España otorga al Reino Unido la condición de nación más favorecida.

El ministro de Estado español y Mr. Morier, al dar cima á la negociación, han empezado á ocuparse de las líneas generales del tratado definitivo, en el cual tanto Inglaterra como España harán recíprocas y más importantes concesiones, no considerándose como cosa imposible que el gobierno de la reina Victoria, á cambio de ventajas en otros productos industriales, se decida á conceder los 34 gramos para los vinos españoles.

El domingo por la noche fué degollado en Tudela de Navarra un joven de 24 años, llamado Anastasio Castellano, ignorándose quién fué el matador. A este propósito, dice el *Diario de Avisos* de aquella ciudad:

«Es verdaderamente lamentable el aumento de la criminalidad en esta población, pues según tenemos entendido pasan de nueve las causas que se han incoado en el juzgado de instrucción desde el mes de Noviembre hasta la fecha.»

Dice *La Correspondencia*:

«Amigos del señor Martos sostienen que el señor Moret no estaba autorizado para hacer las declaraciones que anoche hizo respecto á la actitud que tomará este hombre político en las Cortes, coartándose con el señor Sagasta. Siendo notorio, según dichas personas, que el señor Martos no se expresa en los mismos términos que el señor Moret, los conservadores pretenden que las afirmaciones que este hizo por cuenta de aquel necesitan, para tener valor, que las confirme públicamente el señor Martos, y suponen que esto no se verificará.»

Anoche se decía como cosa indudable que los hombres de la izquierda contestarían en el Parlamento á las alusiones de que han sido objeto estos días por hombres políticos liberales, que fueron un día defensores y propagandistas de la misma izquierda.

Parece seguro que el ministro de

Fomento señor Pidal, presentará un proyecto de ley sobre reforma de la enseñanza en esta legislatura.

El ministro de Gracia y Justicia señor Silvela presentará, además de la reforma del Código penal, las bases de Código civil antes de que termine la legislatura presente.

Nada menos que á 24 ascienden, según se dice en algunos círculos, los proyectos de ley que el ministro de Hacienda va á someter á la deliberación de las Cortes.

Los habitantes y las autoridades de Valencia se aprestan á recibir con extraordinaria solemnidad al cardenal-arzobispo de aquella diócesis, señor Monescillo.

Durante el día de ayer hubo en Toledo dos invasiones de enfermedad sospechosa.

Tan pronto como las Cortes reanuden sus tareas, el señor ministro de Marina presentará un proyecto de ley de reclutamiento y reemplazo del personal de tripulaciones de buques de la armada, cuyas principales disposiciones son las siguientes:

Se declara obligatorio el servicio en los buques de la armada para todos los españoles que pertenezcan á la inscripción marítima en las industrias á flote de pesca y navegación.

El servicio de la marina será de ocho años, desde que los individuos sean declarados inscritos disponibles.

El servicio será activo y en reserva, perteneciendo al primero los inscritos durante los primeros cuatro años, ya en servicio activo, ya como inscritos disponibles, y á la reserva los que hayan servido cuatro años en cualquiera de las dos situaciones citadas y los que hayan redimido sus servicios.

Los llamamientos al servicio se cubrirán con los individuos que cumplan los veinte años, verificándose el ingreso de mayor á menor edad.

Desde mañana desaparecerá el cordón sanitario de Benicopa, y muy en breve desaparecerá también el de Vergel.

Ante una concurrencia numerosísima se abrió ayer en Barcelona la Exposición de artes industriales, que sirve de inauguración á las fiestas y ferias que en esa ciudad van á celebrarse.

—A principios del corriente regresaron de París á Nueva York los filibusteros Crombet y Hernández. Su excursión tuvo por objeto levantar fondos para la insurrección cubana; nada han conseguido.

Se han alojado en Nueva York con Maceo y Castillo; Máximo Gómez vive en Nueva Orleans. Maceo, descorazonado, regresa á Honduras.

En Nueva Orleans están también Rodríguez (*) el Tartero, Lechuga, Alvinica y el negro escritor Moma, uno de los que intentaron apoderarse del *San Jacinto*. Bonachera recibió orden de Gómez de trasladarse de Jamaica á Nueva York; pero no hizo caso de ella, desconociendo la jefatura de dicho individuo.

Varona, desengañado, se colocó en el canal de Panamá; Cirilo Rosillo, preso en la Habana; Agüero, escondido en la Ciénega; Urquiza, en Cayo Hueso, procurando sacar dinero á los tabaqueros; Figueredo, Poyo, Recio, Castillo, Sánchez, Tapiá, Estrada y otras notabilidades cigarreras, furiosos contra el gobierno americano por el tratado con España, que va á matar las fábricas de forcer de Cayo Hueso.

—En Toledo ha causado efecto deplorable una orden del gobernador que manda á los médicos hacer constar en todos los partes de los enfermos encomendados á su asistencia el nombre y apellido de éstos, su edad, profesión, domicilio y enfermedad que padezcan. Algunos médicos, obligados como se creen á la reserva y secreto que les impone la dignidad profesional, se darán de baja mientras subsista semejante orden.

—Dicen los ministeriales que causa general asombro en los círculos políticos que pensando el señor Moret lo que anoche dijo sobre la cuestión obrera, consultase al señor Cánovas y no al señor Sagasta, hallándose ambos en la oposición cuando abrió la información sobre lo mismo, y que no eligiese al señor Sagasta, y sí al señor Cánovas, presidente de la comisión encargada de llevar á cabo dicha información.

—Valencia, 16 (9'45 m.) —Se hacen aquí grandes preparativos para recibir al cardenal arzobispo de la diócesis, señor Monescillo y Viso.

La recepción será digna del tan amantísimo pastor de la grey valenciana. El ayuntamiento, la diputación, las corporaciones populares y lo más distinguido que encierra esta capital, toman parte en los festejos.

La mayor parte de los ayuntamientos de la diócesis han telegrafiado al cardenal felicitándole con motivo de la imposición de la birreta cardenalicia.

La junta regional de socorros y defensa del Júcar ha expedido también un telegrama, en nombre de los pueblos que representa, recordando el noble y caritativo proceder de Su Emma. en los aciagos días de la inundación, y demostrando la satisfacción con que han sido recibidas las noticias sobre la imposición de la birreta por S. M. el rey.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 17 de Diciembre de 1884.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
Es objeto de generales comentarios el acto verificado por el señor don Segismundo Moret en la reunión que tuvo lugar en el teatro de la Alhambra, elogiándolo la prensa abanzada, y sobre todo la fusionista, que le dirige muchos plácemes por crear facilitada la unión de los elementos liberales dinásticos en derredor de su bandera, creyendo que esto dará fuerzas bastantes á las oposiciones para combatir y vencer á la situación conservadora.

No ha sido tan bien recibido por los hombres del partido de la izquierda, que dicen no ha explicado bien las causas de su separación, sin duda por no molestar al señor Martos, con el que estaba de acuerdo.

Los liberales-conservadores tampoco conceden importancia á lo hecho por el exministro de la gobernación del gabinete Posada Herrera, indicando que la cuestión de gefatura impedirá todo conato de unión, como no sea una coalición para procurar destruir, sin pensar en crear nada conveniente; presentan también la diversidad de escuelas entre los que hoy se muestran como dispuestos á marchar paralelamente, indicando como de pasada la probabilidad de que

se le disgreguen al señor Sagasta los que hoy le son adictos y que procedan del centralismo, á poco que ceda á las exigencias de sus nuevos aliados; pero parece no será obstáculo esto, puesto que los amigos de los señores Alonso Martínez y Marqués de la Vega son los primeros en admitir reformas en sentido democrático, compatibles con los altos intereses permanentes del Estado.

Ourre, empero, una pregunta: ¿si esto es así, á qué ha sido debida la creación de la izquierda dinástica, si esta profesa los mismos ideales?

Espereamos que á ello contesta el periódico del señor Gonzalez Fiori, que pronto reaparecerá, así como otro órgano del partido que comanda el duque de la Torre, que parece estar inspirado por el señor Linares Rivas, y en todo caso pronto reanudarán sus tareas el parlamento, y allí contestarán los gefes á las alusiones de la reunión moretista.

Da un día á otro llegará á esta corte nuestro embajador cerca de Leon XIII, el señor marqués de Molins, que piensa tomar parte en las tareas del Senado. También es esperado el señor Silvela, embajador de España en París, que se cree difícil continúa desempeñando este alto puesto, dada la necesidad de ocuparse de asuntos propios.

Insistiese en que el señor Cos-Gayon se propone hacer cuanto posible sea para que los presupuestos generales del Estado queden votados en Mayo, así como varios proyectos que les son ajenos, y para ello trabaja con actividad á fin de presentarlos cuanto antes á las cámaras.

También el señor Romero Robledo aspira á que se discutan en primer término los proyectos de ley provincial y municipal y la autorización para su planteamiento.

Continúa preocupando la paralización de trabajos donde proporcionar colocación á la clase obrera, hallándose hasta cierto punto imposibilitado el Municipio de atender como debiera á remediar este mal, por falta de los recursos necesarios.

Como ayer le indicaba, cuatro de los escolares anjtos al consejo universitario perderán el actual curso, dos serán reprimidos por el rectorado y uno ha sido absuelto. — *El corresponsal.*

Gacetillas.

—Juicio oral. — En la sección primera de la Audiencia tendrá lugar el 22 del corriente la vista de la causainstruida en el juzgado de la derecha de esta capital, por lesiones, contra Manuel Luque Perez, Julian Luque y Ricardo Martínez. Los acusados serán defendidos por los señores don Rafael Pineda y don Rafael Garcia Lovera, y representados por los procuradores don Antonio Caballero y don Rafael Castañera.

—Paga. — Por la Dirección de la Casa Central de Expósitos se nos ruega la inserción del siguiente anuncio. «El viernes 19 del corriente se abre el pago de la mensualidad de Setiembre á las nodrizas que tienen Expósitos en esta capital, cuya paga se hará por el orden siguiente: Viernes 19, por la mañana de 9 á 12, las de las parroquias de la Catedral y Espíritu Santo. Por la tarde de

dicho día, de 3 á 6, las de San Francisco, El Salvador, Santísima Trinidad, San Nicolás, San Pedro y San Miguel. Sábado 20, por la mañana de 9 á 12, las de Santiago, Magdalena, San Andrés y Santa Marina, y por la tarde, de 3 á 6, las de San Lorenzo. El lunes 22 y martes 23 se pagarán las de los pueblos de la provincia, suspendiéndose la paga de estas hasta pasadas las festividades de Pascoa, y continuando el lunes 29 hasta su terminación, siendo las horas de despacho para estas de 10 á 12 de la mañana.»

—El vigia. — He visto en un Nacimiento — dos figuritas de pró: — tomando café á Pilatos, — y á Herodes sobre un cañón.

—Lotería. — A juzgar por el gran número de billetes espendidos hasta la fecha, para el gran sorteo de la semana próxima, Córdoba habrá invertido una muy respetable cantidad en este juego, llevada por la cantidad de los premios, precisamente en los momentos en que mayor falta de numerario se nota, probando con ello que se olvida el camino del ahorro, que podría producir plausibles resultados por distintos conceptos, para acudir al azar, donde se reúnen inmensos desengaños. Seguramente sería muy difícil reunir los fondos aventurados en el sorteo próximo, para fundar algo productivo, como por ejemplo una sociedad cooperativa, por el estilo de las creadas en algunas grandes poblaciones, para atender á la compra de artículos de subsistencia con economía. El pueblo español siempre será el mismo.

—Recaudación. — He aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 16 del actual. — Central, Presupuesto de ampliación, 53 pesetas 50 céntimos. — Id. corriente, 53 50 — Puento, 245 75 — Pretorio, 1695 12. — San Sebastián, 283 72. — Victoria, 335 74. — Matadero, 3364 33. — De las 6031 pesetas 66 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 2872 89. — A la provincia y Municipio, 2872 94. — Adicionadas, 285 pesetas 83 céntimos.

—Organización. — Nuestro querido Prelado ha hecho saber á los párrocos de Aguilar, Montilla, Zambra, Villanueva de Córdoba, Belalcázar, Viso, Montoro, Palencia, Ramba, Villaviciosa, Espejo y Bata la satisfacción con que ha visto la organización de las juntas directivas locales en dichos pueblos para la enseñanza del Catecismo.

—Sua novedad. — Continuarán espendiéndose en la semana próxima sin alteración las carnes de reses vacunas y cabrias, ó sea á 1 peseta y 52 céntimos la de reses mayores y á 1 32 la de menores.

—En la Corredera. — Aspecto muy animado — ofrece la Corredera — cuando se acercan las Pascuas — y la hermosa Noche-buena. — Debajo de los portales, — y colocados en mesas — escalonadas, que cubren — blancos paños, se nos muestran — los diversos Nacimientos — hechos de corcho ó madera, — que encanto son de los niños, — que en su vista se recrean. — También se ven los pastores, — que allí venden por docenas — los vendedores solitos, — y dos ó tres blancas ventas — donde posada la Virgen — con santa humildad impetra, — palacios del rey Herodes — y pastorcitos, que llevan — al Niño Dios las primicias — de su abundante cosecha. — También están en

los puestos, — que tiene la Corredera, — las zambombas, los rabeles, — y las alegres panderos, — instrumentos necesarios — en esa noche serena, — donde todo es animado — y alegre rumor y fiestas. — Los comestibles figuran — en abundancia, — y esperan trasladarse muy en breve — á la muy amplia despensa; — las retorcidas batatas — forman pirámide inmensa, — y las nueces y los peros, — que con las uvas de uelga, — argumento indispensable — son de la más pobre mesa; — y los clásicos turroneos, — y las cajas de jales, — y los pavos que circulan — haciendo altivos la rueda... — este es el cuadro que ofrece — la ampísimas Corredera.

—Centro industrial. — La Sociedad de este nombre se reunirá mañana á las siete y media de la noche, en el local donde se halla establecida, para celebrar junta general, y en ella proceder á la elección que, conforme á reglamento, debe verificarse anualmente para renovar la mitad de su Junta directiva.

—Matanza. — Anteayer fueron degollados, con destino al consumo, en el Matadero público de esta capital, 81 cerdos, que pesaron 8342 kilos, habiéndose satisfecho por derechos de todas clases la suma de 2123 pesetas y 58 céntimos.

—El gozo. — Una ligera lluvia vino anteayer á esparcir el ánimo de algunos que pensaban iba el Otoño á despedirse dignamente mandando el riego que nos ha negado durante un buen periodo de tiempo; pero en breve se arrepintió, y nos jugó la mala pasada de recoger vayas, retirándonos su favor y haciendo que ayer luciera un sol que, aunque esplendente, era recibido con alguna displicencia. Vaya con Dios el Otoño.

—Defunción. — Ha fallecido en esta capital el señor don Bernardo Sanz y Sanchez, Capitan de infantería retirado, y persona que gozaba de generales simpatías por su carácter afable y pundonoroso, y su fino y agradable trato. Enviámos á su viuda y demás familia del finado la expresión de nuestro sentimiento.

—Subasta. — A las doce del día de hoy se subastan en las Casas Consistoriales de Córdoba las dehesas del Estado situadas en el término de Almodóvar del Río, y cuyo detalle se ha publicado en el DIARIO. Todas son de mayor cuantía.

—Esfemérides. — Hoy, — 910. — Muere en Zimora el rey don Alfonso III el Magno. — 1800. — Nace don Manuel Bretón de los Herreros. — 1880. — El consejo de ministros aprueba el establecimiento de los pasaportes para Francia.

—Viajero ilustre. — Como teníamos anunciado, ayer en el tren expres de Madrid pasó por esta capital con dirección á Sevilla el ilustre Arzobispo de aquella Metrópoli, Emmo. y Rmo. Cardenal Fray Cefarino Gonzalez, cuya llegada á Córdoba fué anunciada con un repique general de campanas. El que fué virtuoso y sábio Prelado de esta Diócesis, fué recibido en la estación de los ferro-carriles por gran número de personas y comisiones del Cabildo Catedral, compuesta de los señores canónigos don Rafael Espejo y Coronado, don Fernando Yusta y señor Vargas, y del Clero Parroquial, é individuos del Círculo Ca-

de O... con... de lo... al il... que con... Los P... al aire tr... allos, pero... Cada di... de la herro... enoer... Bauti... en la... que... María C... de la I... apadrin... en el... en señor... y Ciru... que est... los com... del señ... á su di... que cum... El pla... autor... nuestra... didas, a... que no h... cuando... no... padrar, q... ayer tr... coasione... de... poroos d... que, pues... la ciudad... nientes, — Magl... días oc... de... nencia, e... que, que... de Avila... Seúl... hiaría ex... la Ac... y No... — Insu... una ent... Pablo... las que... — Conv... empresa... puesto la... estación... después... de made... tates y i... eras, y No... diarian... con e... de pri... de y ard... de mayo... la estac... de apla... — Estac... de est... vembre... el Gobi... — Que... la fuent... dierto un... de que... van po... aprisi... — Acró... de M... á da... — Cama... ministro... Expóit... luido e... El tipo... seitan, — Maes... miento l... del di... de Oó... — Diep... que lo... á q... nos... — Suma... Alcalá... —

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arábiga.

Treinta y ocho años de invariable éxito, o cuando las digestiones laboriosas (dispepsias, gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabético, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es también fortificante para criar los niños débiles.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolai de Rusia, de la señora duquesa de Castletuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor don Manuel Saenz de Tejada de Córdoba, etc. etc.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa principal número 4, calle Villaceballos, en la feligresía del Sagrario. Para tratar de su precio y condiciones, Pedrasa 18.

Jarabe de corteza de naranaja ágrica al Bromuro de potasio (Luc a)



6. Reconocida la benéfica influencia del Bromuro de potasio sobre el predominio del sistema nervioso, curando las neuralgias, espasmos en diversas regiones, convulsiones de los niños ó ecampaña infantil, eretismo cerebral ó excitación del cerebro, meningitis tuberculosa, sobresensibilidad genital, insomnio, disfasia, epilepsia y la intoxicación mercurial, era necesario asociar á un peparado que neutralizara su acción aniquiladora en cierto modo del organismo, lo que se ha conseguido con el jarabe de naranaja ágrica que entona el organismo. Es, pues, en estas condiciones uno de los agentes más preciosos de la Terapéutica, eficazísimo en to os los casos en que se observan fenómenos de irritación, ya nerviosa, ya circulatoria, excelente hipnótico en los casos en que los opiáceos son ineficaces: combate con ventaja la tos de ciertas bronquitis, los accesos de sofocación del enfisema y del asma, la tos ferina violenta, y calma los dolores acerbos de la laringitis úlcera.

Arrendamiento. Desde el 21 de Diciembre se hace de la casa Campo de la Merced, núm. 5, lindando con el Hospicio. En la calle de Armas, núm. 25, darán razón del precio y condiciones. 14 5

Venta de paja. En el corral de Miral nes, en el rúedo y pago del Marrubial, se hace á 40 reales el carro. En dicha finca ó en la casa calle Puerta del Rincon, número 102 se abona. 14 4

En la calle de Saravias número 8, se vende sobrante de una obra, algunos puzetes y material, una reja, puertas de cochera y de sala y algunas con cristales, una cancela bonita de portal, y antes de caballos y otros varios efectos que se darán arreglados. 16-6

Depósito en esta ciudad: don Francisco de Avilés, Cuesta de Lujan, Sres. Martínez y Urbano, Alfios 17.

ROB BOYVEAU L'APPECTEUR. Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1878 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Exema, Soriasis, Herpes, Líquen, Impetigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos. Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.



REAL PRIVILEGIO DE INVENCIÓN NUEVAS PRENSAS COUSINOU SIMPLES Y ALTERNATIVAS PARA ACEITUNAS Y UVAS RABIDA 12 Y 14. SEVILLA

Los nuevos aparatos de Prensas Cousinou de doble y triple alternación, aplicable también á las prensas de torre y otras prensas análogas, con el objeto de que en una como en otras pueden emplearse motores de sangre ó de vapor por medio de una meca mismo muy sencillo, completado por un dinamómetro que sirve para limitar las presiones, se pueden ver funcionar en los molinos de los muchos propietarios que los tienen y entre ellos, por ser los más fáciles de visitar, por lindar con el ferro-carril, los de los señores: D. Manuel Olalla y Torre, Córdoba, Aparatos y Prensa alternativa núm. 5, noche, 10 fanegas por hora, 240 fanegas en 24 horas; movidos con locomóvil emplean 12 caballo vapor, hacen una presión de 300,000 kilogramos, equivalentes á 26,100 arrobas 5 D. Rodrigo de Cáceres, Villarrasa (Huelva), Aparatos y prensa simple núm. 5, hace 5 fanegas por hora, 120 fanegas en 24 horas, movidos por caballería moliendo y prensando á la par, hace una presión de 300,000 kilogramos. — D. Francisco Solano Natera, Almódovar, una prensa simple. — D. Antonio Lopez, Guillena, una prensa simple. — D. Felipe Valladares, Pilas, una prensa simple. — Sr. Conde de Mejorada, chuce na (Huelva) una prensa simple. — D. Manuel Reina Zayas, Arahal, una idem. — D. Manuel Lara, Arahal, una idem. — D. Vicente Mazuelo, Marmolejo una idem. — D. José Estrada, Osuna, una idem. — D. A. Lopez Arjona, una idem. — D. José González y Alvarez, Sevilla, una idem. — D. Rafael Mantillas, Ecija, un idem. — D. Enrique Lopez, Ecija, una idem. — D. Pablo Marquer, Aguadulce. — D. J. Gomez Gil, Montánchez, etc., etc. — D. Gregorio Ruiz, Don Benito. — D. J. Gomez Gil, Montánchez, etc., etc. PRENSAS SIMPLES. — Serie de 7 modelos — Cargan de 10 hasta 30 fanegas — Precios de Rs. 6,600 hasta Rs. 16,500. PRENSAS DOBLES ALTERNATIVAS. — Serie de 5 modelos. — Cargan desde 45 hasta 30 fanegas. — Precios desde Rs. 45,000 hasta Rs. 25,000.

GRÈME SIMON. NUEVO Cold-Cream especial que Blanca y suaviza el Cutis MARAVILLOSO PARA LA TOILETTE diaria Soberano contra todas las Afecciones de la Piel ocasionadas por el Sol, las brisas del Mar u el Frio. De venta en todas las buenas Casas de España y Ultramar. SIMON, 36, Rue de Provence, PARIS. Al por mayor: Ramos hermanos, Sevilla.

Ralider (Cloruro) y Anemia. son combatidos con felicidad por el uso regular del HIERRO BRAVAIS. Este devuelvo á la sangre empobrecida la coloración perdida por la enfermedad. Depósito en todas las principales Farmacias.

ALMANAQUES AMERICANOS

Se ha recibido en la librería del DIARIO DE CORDOBA, un extraordinario surtido de estos útiles almanagues, conteniendo epigramas, anécdotas y charadas. También los hay religiosos, militares y de cocina. Sus precios des le un real á veinte.

ENFERMEDADES DEL PECHO. HIPOFOSFITOS. DEBILIDAD GENERAL. JARABE DE HIPOFOSFITO DE SODA. JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL. PILDORAS DE HIPOFOSFITO DE QUINA. GILBOROS ANEMIA OPIACION. JARABE DE HIPOFOSFITO DE HIERRO. PILDORAS DE HIPOFOSFITO DE MANGANESA. LOS BRONQUIOS CATARRALES. TABILLAS PECTORALES DEL D. CHURCHILL. M. SWANN, farmacéutico-químico, 12, rue Castiglione, PARIS. Precio: Los Jarabes, 4 fr. cada frasco en Francia. Las Tablillas, 2 fr.

A los cosecheros de aceite. Están á la venta en la estación del Pedroce (Sevilla) auarenta amplios granos legítimos para molinos de aceite, le más superior: se hallarán en los cer dos medias lizas, y en rodaderas con su asiento, todo á precios regulados. Dirijirse á D. Félix Zabalza Padraza.

TONICO ORIENTAL. EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Estimula el cuerpo, cura todas las afecciones de la piel, restaura el cabello, promueve la concurrencia, aumenta y heriza el estómulo del pelo. Para la venta al por mayor señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Turrone. Ha llegado á esta capital el acreditado valenciano Sebastian Sler y Migull, con un surtido de turrone: Gijona de primera, duro de Alicante, yma y nieve, garr piñadas, piñone y anise. Tiene su despacho Espartería, núm. 3.

Traspaso. Se hace de una asperería y otros efectos en la calle Dormitorio, núm. 14. 100-4

Papel paraliar. Se ha recibido una gran partida de papel para ller dices, y se vende por mayor y menor en la Librería del «Diario.»

A los cazadores. Se venden tres hermosos y magníficos perdigones de tres, cinco y seis ce os, á precios muy arreglados en la calle Rey Almazor núm. 58. 100-4

Consultorio médico-quirúrgico de Rodriguez del Pino, Carretera 37. Consulta diaria de 12 á 2 Gratis á los pobres los Jueves y Domingos 80-18

Turrone. Ha llegado á esta capital el conocido valenciano Antonio Sirvent y Miguel, con un excelente surtido de turrone de primera y segunda clase de Jijona, de nieve y yema, y duro de Alicante; psadias blancas y garra piñadas, anise y piñone de la misma procedencia. Tiene su depósito en la posada de 1. Puya.

Arrendamiento. Desde el día de la casa número 5 calle de Luján, con muchas y cómodas habitaciones. En la número 3 de rano rano. 100-2

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 5 calle de Luján, con muchas y cómodas habitaciones. En la número 3 de rano rano. 100-2

Arrendamiento. Desde el día de la casa número 5 calle de Luján, con muchas y cómodas habitaciones. En la número 3 de rano rano. 100-2

Arrendamiento. Desde el día de la casa número 5 calle de Luján, con muchas y cómodas habitaciones. En la número 3 de rano rano. 100-2

TURRONE. Espartería 25. José Lopez, el Valenciano, acaba de recibir en esta capital los mejores turrone de Jijona, yma, nieve y Alicante; almendras psadias y garra piñadas, anise y piñone, todo selecto y de primera calidad. Ofrece su despacho calle Espartería, número 25.

Corsetería Madrileña. La que está establecida en la calle Pedregosa, se ha trasladado á la calle San Fernando, núm. 48; en la misma se hacen fajas para sujetar el vientro, que por recomendación de facultativos se han confeccionado, las que están dando buenos resultados. 100-4

Venta de alfombras. En la calle de Alfaro, núm. 44 se venden de corde llo de todos los dibujos que se desean, al precio de 5 reales vara, puesta en la habitación. 100-4

Se venden perrunas á 2 reales docena y á 60 céntos, también de de almendra tostada, parrunas polvorosas á 75 céntos. Bollos mantecados hay calientes á las 7 de la mañana y 7 de la noche. Todos de aceite de varias clases. Todo esto se vende en el horno de la calle Valdeares, y Letrados, 18. En el mismo horno hay masa y se hacen perrunas á todas horas del día. 100-5

Traspaso. Desde primer de Enero del año próximo, se hace de la acreditada tienda de calzado situada en la calle del Luján, número 19. Para tratar, Ayuntamiento 18.

Arrendamiento. Desde el día de la casa número 5 calle de Luján, con muchas y cómodas habitaciones. En la número 3 de rano rano. 100-2

Venta. Se hace de 340 pines en la huerta de Morales. Para tratar con su dueño don Rafael de Morales y Magarín, que para la calle de Quilatro, núm. 15.

Venta. En subsasta estru judicial, que tendrá lugar el día 4 de corriente á las 12 de su mañana en el Almacén de Madegras Tejedor 12 aplicado, se hace de 400 can paros, 200 excinas y 100 excinas, enclavadas en la Aldea de Tranciera, término de esta capital. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en dicho Almacén. 100-5

Venta. Se hace de un caballo negro, Alegría 10.

Aparatos eléctricos DE ILDEFONSO SIERRA. PROVEEDOR DE LA REAL CASA.

Especialidad en electro medicinales, campanillas eléctricas, para rayos de estíofios y tubos acústicos, instalación de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas. Manual y catálogo ilustrado con 130 dices y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos, para rayos y teléfonos, por el constructor de aparatos eléctricos don Ildefonso Sierra. Precio en Madrid, 2 pesetas; en provincias 2,50 franco de porte.

LA FUNERARIA.

1 Plazuela de Gerónimo Paez 1. En esta antigua casa encontrará el público un beneficio de 25 por 100 en el importe de los efectos comprados ó alquilados, cuya prima exigen por su recomendación los agentes encubiertos de este ramo, con los cuales no tiene esta Empresa inteligencia ni compromisos de ningún género.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO es decir, de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis ú opilación, y en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y de la que han obtenido siempre los más satisfactorios resultados de sus empleos. Precio 10 rs. fresco. — Depósito en Córdoba, en las Farmacias de los señores Don Joaquín Fuentes, San Fernando 48; Dr. María. Feodite; Don Enrique Villegas, Almagra; D. n Francisco Avilés, Lujan, y en las Droguerías de Don Antonio Carrasco y de los señores Marques y Urbano.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.